

LE BULLETIN D'INFORMATI<mark>ON MEN</mark>SUEL DU DIOCÈSE DE MONTAUBAN NOVEMBRE 2023 . NUMÉRO 8



L'ÉDITO DE MONSEIGNEUR 1 REPORTAGE : KERYGMA 2 L'ORDRE FRANCISCAIN SÉCULIER DANS LE DIOCÈSE DE MONTAUBAN 2 TÉMOIGNAGE : SR MARIE-MADELEINE 2 L'ENSEIGNEMENT DE L'ABBÉ POIRIER 3 MESSAGES DES ÉVÊQUES DE FRANCE 3 AGENDAS 4 L'ÉGLISE A BESOIN DE VOUS 4

"À CHACUN DE NOUS, JÉSUS RESSUSCITÉ RÉPÈTE CE QU'IL A DIT UN JOUR À MARTHE"

PAR Mgr ALAIN GUELLEC

La vie chrétienne est souvent désignée comme une ascension, c'est-à-dire une montée vers la plénitude de vie que nous trouverons auprès de Dieu. La vie auprès de Dieu, c'est ce à quoi nous aspirons. Nous mettons en lui notre espérance, non seulement en ce monde, mais pour la vie future. Telle est la volonté de Dieu exprimée par Jésus lorsqu'il dit : « Dans la maison de mon Père, beaucoup peuvent trouver leur place. Je pars vous préparer une place et là où je suis vous y serez aussi ». (Jn 14, 2-3).

Le 2 novembre, nous nous souvenons de nos frères et sœurs défunts et plus largement, c'est tout le mois de novembre qui est consacré à la prière pour les défunts. Comme le dit le Concile Vatican II : « L'Eglise en ses membres qui cheminent sur la terre a entouré de beaucoup de piété la mémoire des défunts dès les premiers temps du christianisme » (Lumen Gentium n° 50).

Elle offre pour eux le sacrifice eucharistique de la Pâque du Christ et leur accorde ses prières afin que, purifiés, ils puissent parvenir à la vision béatifique de Dieu. A chaque messe, au cœur de la prière eucharistique, nous demandons au Seigneur qu'il se souvienne de nos « frères et sœurs qui se sont endormis dans l'espérance de la résurrection » et nous lui demandons de les accueillir « dans la lumière de son visage ».

La vision chrétienne de la mort est exprimée de manière privilégiée dans la liturgie de l'Église. On ne se rassemble pas pour uniquement rendre hommage aux défunts, mais on prie pour eux, pour qu'ils passent avec le Christ de la mort à la vie.

La mort est la fin de notre pèlerinage terrestre. Quand aura pris fin l'unique cours de notre vie, nous ne reviendrons pas à d'autres vies terrestres. Aussi la croyance en la réincarnation est-elle incompatible avec la confession de foi chrétienne. Nous croyons en Dieu qui réalise par sa miséricorde et son amour une communion personnelle avec chacun de nous, comme l'énonce une des Préfaces de la messe des défunts : « Pour tous ceux qui croient en toi Seigneur, la vie est transformée, elle n'est pas enlevée ; et lorsque prend fin leur séjour sur la terre, ils ont déjà une demeure éternelle dans les cieux ».

À chacun de nous, Jésus ressuscité répète ce qu'il a dit un jour à Marthe : Je suis la Résurrection et la Vie, qui croit en moi, même s'il meurt, vivra ; et quiconque vit et croit en moi, ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » (Jn 11, 25-26).

Heureux sommes-nous de pouvoir répondre du fond du cœur : Oui, Seigneur, je crois.







RASSEMBLEMENT KERYGMA

REPORTAGE

Du 20 au 23 octobre 2023, un grand rassemblement a eu lieu à Lourdes. La délégation de notre diocèse a rassemblé 42 personnes, parmi plus de 2700 participants de 90 diocèses, dont 35 évêques et 400 prêtres et diacres. Reportage de Karine Chaffurin, Responsable de la Catéchèse de l'enfance.

https://www.diocese-montauban.fr/actualites/le-rassemblement-kerygma-en-images/

L'ORDRE FRANCISCAIN SÉCULIER DANS LE DIOCÈSE DE MONTAUBAN





DÉCOUVERTE

Découvrez l'ordre franciscain séculier du diocèse de Montauban. Mode de fonctionnements, événements, contact et références ... En région Midi-Pyrénées, il y a sept fraternités, dont une à Montauban, appelée Saint François et sainte Claire, et une autre à Moissac, appelée Chemin de Joie.

https://www.diocesemontauban.fr/actualites/lordre-franciscain-seculierdans-le-diocese-de-montauban/





TÉMOIGNAGE

Sœur Marie-Madeleine a prononcé ses vœux perpétuels en l'abbatiale de Moissac, le 14 octobre dernier, et a accepté de nous livrer ce magnifique témoignage, qu'elle débute par le psaume 102 : "Bénis le Seigneur, ô mon âme ; n'oublie aucun de ses bienfaits".

https://www.diocese-montauban.fr/actualites/temoignage-benile-seigneur-o-mon-ame-noublie-aucun-de-ses-bienfaits-ps-102par-soeur-marie-madeleine/



CHRÉTIENS : DES PROPHÈTES !

PAR L'ABBÉ JEAN-MICHEL POIRIER



Dans un texte magnifique, qui conclut le Milieu divin, Teilhard de Chardin assure que « les Israélites ont été de perpétuels « expectants » ; - et les premiers chrétiens aussi. Car Noël, qui aurait dû, semble-t-il, inverser nos regards et les concentrer sur le Passé, n'a fait que les reporter plus loin encore en avant. »

Le premier dimanche de l'Avent opère la jointure avec le dernier dimanche du temps liturgique, qui tourne nos regards vers le Christ Roi de l'Univers. « Quand le Fils de l'Homme viendra dans sa gloire... » : ainsi commence la vision que Jésus déploie pour ses disciples en Matthieu 25 (v.31).

Il est quand même paradoxal que les chrétiens apparaissent souvent comme les gardiens du passé plutôt que des prophètes regardant vers l'avenir. Non pas un avenir prévu, gagné de haute lutte ou obtenu par la force. Mais un à-venir qui prend forme d'une personne surgissant à notre rencontre, en qui nous reconnaissons. Celui qui est déjà venu, qui a parlé, guérit, souffert et aimé, qui est mort et ressuscité, et qui revient désormais augmenté de tous ceux qu'il s'est agrégé. Il est notre rédempteur (le lecture du ler dimanche de l'Avent), sans cesse présent à nos côtés, mais qui vient cette fois achever et tout récapituler en lui pour l'offrir au Père dans une communion plénière et définitive, débarrassée du mal et de ses oripeaux. Il est descendu, il descendra encore pour nous rencontrer. « Tous, nous étions desséchés comme des feuilles, et nos fautes, comme le vent, nous emportaient » assure Isaïe (64,5), dans une puissante poésie qui traduit mieux que des concepts l'état dans lequel nous pouvons nous trouver - personnellement ou collectivement. La venue du Seigneur ne coïncide pas tant avec un extinction - de l'humanité, de la planète, de la vie - qu'avec une résurrection, sous une forme nouvelle, plus belle et éternelle.

En attendant, « nous sommes l'argile, c'est toi qui nous façonnes : nous sommes tous l'ouvrage de ta main » (Is 64,7). D'une part nous sommes invités à nous laisser toujours mieux façonner, non pas en nous raidissant mais en nous présentant avec souplesse à l'Artiste divin dont parle cette fois saint Irénée de Lyon : "Attends patiemment la Main de ton Artiste, qui fait toutes choses en temps opportun – en temps opportun, dis-je, par rapport à toi qui est fait. Présente-lui un cœur souple et docile et garde la forme que t'a donnée cet Artiste, ayant en toi l'Eau qui vient de lui et sans quoi, en t'endurcissant, tu rejetterais l'empreinte de ses doigts. En te laissant former par lui, tu monteras à la perfection, car par cet art de Dieu va être cachée l'argile qui est en toi. Sa Main a créé ta substance ; elle te revêtira d'or pur au-dedans et au dehors, et elle te parera si bien, que le Roi lui-même sera épris de ta beauté." (Adversus Haereses, IV, 39,2)

D'autre part nous sommes plus que jamais pressés de prendre une part active à cette nouvelle création qui gémit encore dans les douleurs de l'enfantement. Quand il viendra, le Seigneur veut nous trouver éveillés, actifs, acteurs, à l'œuvre, portés par le souffle de l'Esprit.

Tout cela demande de nous convertir incessamment pour quitter les tombeaux du passé et prendre part à la construction du Royaume qui s'achèvera en Jérusalem céleste où tout sera réuni en Dieu. « Voici que je viens sans tarder. Heureux celui qui garde les paroles de ce livre de prophétie! » (Ap 22,7)

ÉGLISE UNIVERSELLE

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE : LES MESSAGES DES ÉVÊQUES DE FRANCE



Réunis en Assemblée plénière à Lourdes, les évêques de France ont souhaité s'adresser aux jeunes. https://www.diocesemontauban.fr/actualites/vide o-message-des-eveques-defrance-aux-jeunes/

Les Évêques ont lancé, depuis Lourdes, un appel à la paix, dans un message destiné aux dirigeants internationaux réunis pour le sixième « Forum de Paris sur la paix ». https://www.diocesemontauban.fr/actualites/videolappel-a-la-paix-des-eveques-de-france/







AGENDA

À NE PAS MANQUER EN NOVEMBRE



Consultez l'agenda en ligne du diocèse et ne manquez pas célébrations, pèlerinages et rencontres, qui émailleront le mois! https://www.diocese-montauban.fr/agenda/

VEILLÉE POUR LA VIE



LE 3 DÉCEMBRE À 17H30

PRÉSIDÉE PAR MGR GUELLEC



L'ACTU DE L'ÉVÊQUE



Déplacements, célébrations, réunions, rencontres, événements diocésains, nationaux et internationaux, suivez Monseigneur! https://www.diocese-montauban.fr/agenda-deleveque/

EVEN

UN PARCOURS DÉDIÉ AUX ÉTUDIANTS ET AUX JEUNES PRO

Prochaines rencontres:

MERCREDI 22 NOVEMBRE DE 18H30 À 21H MERCREDI 6 NOVEMBRE DE 18H30 À 21H

Église Saint-Joseph . 6, rue de l'Ancien Collège 82000 Montauban

CONTACT : Abbé Baudel . 07 81 19 04 30

L'ÉGLISE A BESOIN DE VOUS

PAR VOS DONS, QU'ILS SOIENT PETITS OU GRANDS, VOUS DONNEZ LES MOYENS D'AGIR AU DIOCÈSE.



MESSE PRÉSIDÉE PAR MGR ALAIN GUELLEC POUR LES DONATEURS ET BIENFAITEURS DU DIOCÈSE

FÊTE DU CHRIST-ROI ÉGLISE SAINT-JACQUES DE MONTAUBAN LE 26 NOVEMBRE À 11H

